
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 10.06.2016 
Auskunft erteilt: Frau Allamode Telefax: 0641 306-2700  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 2. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden 

am Donnerstag, dem 09.06.2016, 

im ehem. Feuerwehrraum, Zum Dorfplatz 6, 35398 Gießen-Lützellinden. 

Sitzungsdauer: 20:00 - 21:20 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bürger für Lützellinden: 
Frau Elke Koch-Michel Ortsvorsteherin  
Herr Ralf Lenz   
Herr Rolf Luh   
Frau Petra Norsch   
 
Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion: 
Herr Michael Borke   
Frau Tanja Michel   
 
Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion: 
Herr Markus Sames   
Herr Carsten Zörb   
 
Von der Verwaltung: 
Herr Ralf Pausch Dezernat II (bis 21:05 Uhr) 

 
Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte: 
Frau Andrea Allamode Schriftführerin  
 
Entschuldigt: 
Herr Rolf Krieger SPD-Fraktion  
  
 
Ortsvorsteherin Koch-Michel eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist der Einladung 
werden keine Einwände erhoben. 

Universitätsstadt Gießen 

 

Ortsbeirat Lützellinden 



– 2 – 

 
Sie bittet, zwei Magistratsvorlagen betreffend Grundstücksverkäufe in Lützellinden - 
STV/0082/2016 und STV/0093/2016 auf die Tagesordnung zu nehmen und diese im 
nicht öffentlichen Teil zu behandeln. Gegen diesen Vorschlag erhebt sich kein 
Widerspruch. 
 
Nachdem keine weiteren Änderungswünsche zur Tagesordnung vorgetragen werden, 
stellt Vorsitzende fest, dass die Tagesordnung in der ergänzten Form beschlossen ist. 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

1. Eröffnung und Begrüßung  
  
2. Feststellung der Tagesordnung  
  
3. Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung des Ortsbeirates am 

12.05.2016 
  
4. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
5. 3. Bauabschnitt Rheinfelser Straße 

- Antrag der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 
26.05.2016 - 

OBR/0074/2016 

  
6. Stationäre Geschwindigkeitsmessanlage 

- Antrag der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 
26.05.2016 - 

OBR/0075/2016 

  
7. Schulweg beidseitig der Rheinfelser Straße 

- Antrag der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 
26.05.2016 - 

OBR/0076/2016 

  
8. Buslinienführung der Linie 1 nach Beendigung der 

Baumaßnahme Rheinfelser Straße 
- Antrag der Fraktion BfL vom 26.05.2016 - 

OBR/0077/2016 

  
9. Mitteilungen und Anfragen  
  
10. Bürgerfragestunde  
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Abwicklung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

1. Eröffnung und Begrüßung  
  
 Wurde zu Beginn der Sitzung abgehandelt. 

 
  
2. Feststellung der Tagesordnung  
  
 Wurde zu Beginn der Sitzung abgehandelt. 

 
  
3. Genehmigung der Niederschrift über die 1. Sitzung des Ortsbeirates am 

12.05.2016 
  
 Die vorliegende Niederschrift wird einstimmig genehmigt. 

 
  
4. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
 Es wird nichts vorgebracht. 

 
  
5. 3. Bauabschnitt Rheinfelser Straße 

- Antrag der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 
26.05.2016 - 

OBR/0074/2016 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten nachfolgende Fragen zu 
beantworten: 
1. Wie hoch sind die ursprünglich veranschlagten Gesamtkosten für den 3. 

Teilabschnitt der Baumaßnahme Rheinfelserstraße? 
2. Wie hoch ist der Bewilligungsbescheid vom Land Hessen für diese Maßnahme? 
3. Aufgrund welcher Tatsachen musste die Bauzeit, jetziges Zeitfenster bis 15. Juni 

2016, verlängert werden und ist und in welcher Höhe mit Mehrkosten zu rechnen? 
4. Werden diese Mehrkosten zu den veranschlagten Gesamtkosten hinzugerechnet 

oder von wem werden diese übernommen? 
5. Kann der Magistrat zusichern, dass die betroffenen Anwohner nicht zu weiteren 

Kosten, wie ursprünglich veranschlagt, herangezogen werden. 
6. Ist es möglich, dass die Kosten, die lt. Straßenbeitragssatzung anfallen, geringer 

für die Anwohner ausfallen, da diese Maßnahme, durch die Teilabschnittbildung, 
bereits vor Inkrafttreten der Straßenbeitragssatzung geplant war?“ 
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 Frau Norsch, BfL-Fraktion, verliest den Antragstext und begründet kurz den 

Antrag.  
 
An der kurzen Aussprache beteiligen sich Herr Borke, Frau Norsch und Herr 
Pausch. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 

  
6. Stationäre Geschwindigkeitsmessanlage 

- Antrag der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 
26.05.2016 - 

OBR/0075/2016 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten mitzuteilen, wann und an 
welchem Standort die stationäre Geschwindigkeitsmessanlage installiert wird.“ 
 
Begründung: 
Die haushaltstechnisch bewilligte Geschwindigkeitsmessanlage sollte nunmehr endlich 
installiert werden. Im Sinne einer kontrollierten Geschwindigkeitsüberwachung hatte der 
Ortsbeirat bereits gefordert, am Ein- und Ausgang von Lützellinden eine Messanlage 
anzubringen. 

 
 Frau Norsch, BfL-Fraktion, verliest den Antragstext und die Begründung.  

 
An der kurzen Aussprache beteiligen sich zudem Herr Luh und Herr Pausch. 
 
Die nachstehenden Fragen des Herrn Luh werden zu Protokoll gegeben: 
 „Sind die technischen Voraussetzungen für die Aufstellung der 

Geschwindigkeitsmessanlage bereits mit eingeplant?“ 

 „Für den Fall, dass zwei stationäre Geschwindigkeitsmessanlagen aufgestellt 
werden, an welchen Standort wird die zweite Anlage - wenn man Lützellinden rein 
fährt - voraussichtlich aufgestellt?“ 

 „Weshalb sind im oberen Teil der Baustelle Rheinfelser Straße Rinnsteine verlegt und 
im unteren Teil nicht?“ 

 
 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 

 
  
7. Schulweg beidseitig der Rheinfelser Straße 

- Antrag der Fraktion Bürger für Lützellinden vom 
26.05.2016 - 

OBR/0076/2016 
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 Antrag: 
„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten mitzuteilen, wann die 
Rheinfelser Straße beidseitig als Schulweg ausgewiesen wird.“ 
 
Begründung: 
Der Ortsbeirat hat sich seit mehreren Jahren intensiv für eine beidseitige Ausweisung 
der Rheinfelser Straße als Schulweg eingesetzt. Leider ist bis zum heutigen Zeitpunkt 
noch keine positive Antwort von Seiten des Magistrats erfolgt. 

 
 Frau Norsch, BfL-Fraktion, verliest den Antragstext und die Begründung.  

 
An der Aussprache beteiligen sich Frau Norsch, Herr Borke, Frau Koch-Michel, 
Herr Sames, Herr Zörb, Herr Lenz und Herr Pausch. 
 
Herr Pausch gibt eine Übersicht des aktuellen Schulwegeplanes sowie einen 
Erlass zum betreffend der Zuständigkeiten für die Erstellung eines 
Schulwegeplanes als Anlage zu Protokoll. 
 
Aufgrund des doch sehr wichtigen Themas schlägt Ortsvorsteherin Koch-Michel 
vor, einen gemeinsamen Gesprächstermin - noch vor den Sommerferien - mit der 
Schulleitung und den Fraktionsvorsitzenden zu vereinbaren. Der Antrag sollte 
bis dahin in der Beratung und Beschlussfassung zurückgestellt werden. Dagegen 
erhebt sich kein Widerspruch. 
 

 Beratungsergebnis: Zurückgestellt. 
 

  
8. Buslinienführung der Linie 1 nach Beendigung der 

Baumaßnahme Rheinfelser Straße 
- Antrag der Fraktion BfL vom 26.05.2016 - 

OBR/0077/2016 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten zu berichten, wie die 
künftige Buslinienführung der Linie 1, nach Beendigung der Baumaßnahme Rheinfelser 
Straße, geführt werden soll. 
Weiterhin wird der Magistrat gebeten mitzuteilen, in welchem Zeitrahmen mit einer 
Änderung des Einsatzes von Gelenkbussen zu rechnen ist.“ 

 
 Frau Norsch, BfL-Fraktion, verliest den Antragstext und begründet kurz den 

Antrag.  
 
An der Aussprache beteiligen sich Frau Norsch, Herr Zörb, Frau Michel, Herr 
Borke und Frau Koch-Michel. 
 
Ortsvorsteherin Koch-Michel führt aus, dass sie zu diesem Thema eine 
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Ortsbegehung mit den Fachleuten in die Wege leiten werde. Gegen diesen 
Verfahrensvorschlag erhebt sich kein Widerspruch. 
 

 Beratungsergebnis: Mehrheitlich beschlossen (Ja: BfL, CDU; Nein: SPD). 
 

  
9. Mitteilungen und Anfragen  
  
9.1. Verkauf von Baugrundstücken  
  
 Ortsvorsteherin Koch-Michel merkt an, dass Baugrundstücke, die verkauft 

werden, spätestens nach 2 Jahren bebaut werden sollen. Doch das treffe nicht 
immer zu, so gibt es zwei Baugrundstücke, die in der Rechtenbacher Hohl vor 
zwei Jahren verkauft wurden, doch ein Baubeginn habe noch nicht 
stattgefunden. Sie fragt, wann mit diesem zu rechnen sei. 
 

  
9.2. Unzureichende Grünpflege im Stadtteil  
  
 Herr Zörb, Frau Norsch und Herr Borke kritisieren die unzureichende Pflege der 

Grünflächen im Stadtteil. Was im letzten Jahr - nach Abzug der vor Ort 
ansässigen Gemeindeteilarbeiter - noch einigermaßen funktionierte, scheint in 
diesem Jahr nicht zu klappen. Überall wuchere das Gras und das Unkraut, der 
Ortsbeirat erwartet, dass in Kürze Pflegemaßnahmen stattfinden. 
 

  
9.3. Pfostensetzung statt Blumenkübel  
  
 Ortsvorsteherin Koch-Michel führt aus, dass die Durchfahrt in der Stichstraße zur 

Rheinfelser Straße seit neuestem mit Pfosten verhindert werde. Vorher standen 
dort Blumenkübel. Sie möchte wissen, warum die Blumenkübel gegen die 
Pfosten ausgetauscht wurden. 
 

  
9.4. Ortsbegehung Parksituation im Stadtteil  
  
 Ortsvorsteherin Koch-Michel teilt mit, sie beabsichtige im September eine 

Ortsbegehung betreffend der Parksituation in Lützellinden - ggf. vor der 
Ortsbeiratssitzung - durchzuführen. Entsprechende Informationen werden den 
Fraktionen rechtzeitig zugehen. 
 

  
9.5. Stolpersteinverlegung am 09.07.2016  
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 Herr Borke, SPD-Fraktion, kündigt den Termin 09.07.2016 für die Verlegung 

eines Stolpersteins an. Eine entsprechende Einladung werde aber noch an alle 
Ortsbeiratsmitglieder ergehen. 
 

  
9.6. Ortsgerichtsschöffe  
  
 Ortvorsteherin Koch-Michel führt kurz aus, dass sie Rücksprache mit dem 

Rechtsamt gehalten habe, Herr Schnorr könne für weitere 5 Jahre das Amt 
übernehmen. In der letzten Sitzung wurden Zweifel laut, Herr Schnorr könne 
das Amt aufgrund seines Alters nicht mehr ausüben.  
 

  
9.7. Sperrung der Rheinfelser Straße / Sperrung der K 20 nach Linden  

(TOP 7.2 der 1. Ortsbeiratssitzung) 
  
 Bezogen auf TOP 7.2 der letzten Ortsbeiratssitzung merkt Ortsvorsteherin Koch-

Michel an, dass zur Angelegenheit Sperrung der K 20 nach Linden und der 
damit verbundenen Nutzung der Feldwege in Lützellinden, noch keine Antwort 
des Magistrats vorgelegt wurde. Sie bittet um Erledigung. 

  
10. Bürgerfragestunde  
  
 Es liegen keine Fragen vor. 

 
  
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt die Vorsitzende die Sitzung 
mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Donnerstag, 22.09.2016, um 20:00 Uhr, 
statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 12.09.2016, 08:00 Uhr. 
 
 
 DIE VORSITZENDE: DIE SCHRIFTFÜHRERIN: 
 
 
 (gez.)  K o c h - M i c h e l (gez.)  A l l a m o d e 
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